
OABOAB Subseção
Americana

SÃO PAULO

Americana Edição 60  - Dezembro/2023 

Noite Memorável 
Entrega de prêmio de Direitos Humanos - Pág 11





Telefones
CASA DA ADVOCACIA E
CIDADANIA
(19) 3461-5181 | 3462-5644
americana@oabsp.org.br
R. Cristovão Colombo, 155

CAASP - (11) 95818-1473

Clóris R. Marcello Vital 
Diretora Secretária-Adjunta

Talma de Lucena Santos
Diretora Tesoureira

Endereços úteis

SALA OAB NO FÓRUM
FEDERAL 
(19) 3407-6471 Av. Campos
Salles, 277 - Girassol 

Diretoria Equipe de Produção
Melford Vaughn Neto
Diretor Presidente 

Fabiano de Camargo Neves
Diretor Vice-Presidente

Cleber Renato de Oliveira
Diretor Secretário-Geral

Rose Neves 
Jornalista Responsável 
Nº 0088034/SP

Fale ConoscoFale Conosco
Horário de atendimento 
presencial das 08h às 18h 

1 Ofício Criminal  3309-2535 / 2542
2 Ofício Criminal  3309-2537 / 2539
Ofício da Família e das Sucessões  
3309-2532 / 2544
Juizado Especial Cível 
 3309-2547 / 2556
Júri, Execuções Criminais, Infância
e Juventude  3309-2551 / 2554
Distribuidor  3309-2546
Protocolo  3309-2515 / 2521
Portaria  3309-2550

SALA OAB NO FÓRUM ESTADUAL
(19) 3405-6106
Av. Brasil Sul, 2.669 - Parque
Residencial Nardini 

SALA OAB NO FÓRUM
TRABALHISTA 
(19) 3462-5447
Av. Nossa Senhora de Fátima,
3.000 - Werner Plaas 

FÓRUM DA COMARCA DE
AMERICANA 
1 Ofício Cível 3309-2522 / 2530 
2 Ofício Cível 3309-2531 / 2533
3 Ofício Cível 3309-2543 / 2555 
4 Ofício Cível 3309-2545 / 2558

L.Blue Marketing

Os artigos e conteúdos publicados com assinatura não refletem a opinião da revista e são de inteira e exclusiva responsabilidade de seus autores.
Revista digital idealizada pela diretoria sem nenhum custo para a Subseção.

03

E D I T O R I A L  | Edição da Revista Digital da Advocacia de Americana

Diagramação: Caroline Mesquita



04

06

09

11

PALAVRA DA DIRETORIA

D E S A F I O S  E  C O N Q U I S T A S  N A
C O N S T R U Ç Ã O  D E  C I D A D E S
S E G U R A S

E N T R E G A  D E  P R Ê M I O  D E  
D I R E I T O S  H U M A N O S  “ A R Q U I M E D E S  
G O M E S  D A  N Ó B R E G A ”

31

34

37

CONVERSE COM A DIRETORIA
DA OAB AMERICANA

COMUNICADO

Í N D I C E  | Páginas de conteúdo

25 C E R I M Ô N I A  D E  O U T O R G A  
D E  C A R T E I R A S  A O S  N O V O S
A D V O G A D O S  D A  S U B S E Ç Ã O  
DE AMERICANA

30
ARTIGO NO LIVRO “DIREITO
CIVIL E TEMAS TRANSVERSAIS 2”

P A L E S T R A  “  R E F O R M A  T R I B U T Á R I A  –
U M A  R E F L E X Ã O  S O B R E  A S
M U D A N Ç A S  E  A  E S T R U T U R A  A T U A L ” .

feliz





Estimadas Advogadas e estimados Advogados!

Estamos encerrando nosso segundo ano de gestão com várias conquistas, com muito
trabalho, dedicação, aprendizado, experiências, oportunidades, sempre com total
dedicação e carinho com nossa classe. Muito fizemos! Muito temos para fazer! Mas não
deixaremos em nenhum momento de lutar por melhorias nas condições do exercício
profissional, da defesa intransigente das prerrogativas profissionais e da defesa da
cidadania, os quais são os nossos verdadeiros mandatários. A ética sempre pautou
nossas condutas e firme nelas também esmeramos que nossa classe atue para que
sejamos sempre respeitados como o é a Ordem dos Advogados do Brasil como a
principal instituição privada. Isso é fruto do trabalho que é desenvolvido nas gestões
de Ordem, seja no âmbito das Subseções, Secionais ou do Conselho Federal, pelo que
nossa voz alcança e ressoa em todas as instâncias dos Poderes Executivo, Judiciário e
Legislativo. Grande conquista tivemos com o movimento forte, vigoroso e contundente
que a OAB fez perante o Senado Federal a respeito da tributação das atividades de
profissão legalmente regulamentada, como é o caso dos advogados, médicos,
engenheiros, contadores, dentistas etc., oportunidade que a alíquota do IBS e da CBS
foram reduzidas ao percentual de 30% da alíquota principal corrigindo uma injustiça
tamanha existente na PEC 45 aprovada inicialmente na Câmara dos Deputados. Isto
porque serviços de profissão regulamentada não tem crédito para serem tomados,
como é o caso da indústria e comércio, por exemplo, já que não temos insumos, uma
vez que a questão intelectual é prevalente no exercício profissional, e sem ela, ou se
tivermos qualquer problema de saúde ou semelhante que nos impeçam de trabalhar,
não há uma máquina ou outra pessoa que nos substitua. Dito isso, quero ressaltar o
excelente trabalho que vem sendo desenvolvido pela Secional São Paulo, em todas as
frentes. Na gestão tivemos muita normatização e padronização, como no caso de
procedimentos de compras, de pessoal, enfim, muito foi feito para que todas as
Subseções tenham um padrão isonômico, dentro de determinados critérios,
aproximando as diferentes realidades existentes em nosso interior. Nas prerrogativas
foi lançado um curso de pós-graduação pela ESA, cujos reflexos serão alvo de
exigência para que membros integrem Comissão e Conselhos de Prerrogativas.  O
Colégio de Presidentes que ocorreu em Campinas, no final do mês de novembro teve a
tradicional “Carta de Campinas” que é o resultado fruto de grandes discussões e
debates feitos por todos os Presidentes de Subseções, Conselheiros Estaduais junto
com a Diretoria Secional, levantando temas importantes para serem desenvolvidos e
tratados a partir de então, alicerçados em: Escola Superior de Advocacia, Assistência
Judiciária, Prerrogativas, Diversidade e Honorários Advocatícios. Em nossa Subseção
tivemos a tradicional entrega do Prêmio de Direitos Humanos “Arquimedes Gomes da
Nóbrega” organizada pela Comissão de Direitos Humanos presidida pela Dra. Nathalia
Brisolla De Mello em homenagem ao Dia Internacional dos Direitos Humanos, que teve
origem na Assembleia Geral das Nações Unidas ocorrida em 1948 que adotou e
proclamou a Declaração Universal dos Direitos Humanos no Palais de Chaillot, em
Paris, França. Com muita honra e orgulho a escolhida e homenageada por sua história
e dedicação aos Direitos Humanos foi a advogada Dra. Neide Nunes, que passou a ser
detentora desta honraria concedida por nossa Subseção.  De nossas Comissões várias
exercendo com rigor suas atribuições o que muito nos honra, citando Grupo de
Estudos da Comissão de Direito Digital, Privacidade e Proteção de Dados capitaneada
pela Dra. Livia Froner que discutiu crimes digitais: “revenge, porn”, “sextorção”,
“scamming” e invasão informática; 0-também tivemos Grupo de Estudos da Comissão
de Direito Imobiliário presidida pela Dra. Ana Maria Pelais Benoti que tratou das
locações de curta temporada em condomínios e outras questões condominiais; a
Comissão de Ação Social e Cidadania presidida pela Dra. Claudia Akiko Ferreira
organizou a Campanha de Natal “faça uma criança sorrir”; a Comissão dos Direitos dos
Animais que tem à frente a Dra. Nathália Fontes Paulino Canhan realizou a campanha
do 1º Natal Solidário em prol dos animais com câncer; a Comissão da Jovem Advocacia
presidida pela Dra. Bruna de Oliveira Silva organizou com muita maestria mais uma
solenidade de entrega de carteiras para os novos colegas; a Comissão de Direitos e
Prerrogativas presidida pelo Dr. André Marchi Campos tem feito um excelente,
competente e pontual trabalho diante das questões de prerrogativas que ocorrem
circunstancialmente, assim como a Comissão de Ética e Disciplina que é capitaneada
pelo competente Dr. Alexandre Icibaci Marrocos Almeida que faz a gestão dos
processos disciplinares e ainda a Comissão de Exame de Ordem presidida pela Dra.
Andréa Bueno de Nardo que faz um competente trabalho durante as realizações dos
exames de ordem. Esperamos que essas Comissões junto com muitas outras atuantes
sejam o espelho e determinação para que outras inativas possam produzir o que foi
esperado e compromissado quando assumiram seus cargos. Não posso deixar de
ressaltar o trabalho dedicado e comprometido de toda nossa diretoria, nomeando o Dr.
Fabiano de Camargo Neves – Vice-Presidente, Dr. Cléber Renato de Oliveira –
Secretário Geral, Dra. Clóris Rosimeire Marcello Vital - Secretária Adjunta e Dra. Talma
de Lucena Santos – Tesoureira, os quais manifesto minha eterna gratidão. Gratidão a
todas as nossas colaboradoras: Aline Belisário, Josefa dos Santos Corrêa, Marcia Elisa
Santo André, Marcia Maria da Silva Martins, Renata Mizzon Rodrigues, Vanessa de
Araujo Souza Garbin, Waléria Rafundini, Amanda Vidotto Neves e Goreti Graciano
Valero sem as quais nossa gestão não teria qualquer êxito. Por fim, gratidão a todas
advogadas e advogados!! Por fim, quero desejar um Natal de luz, reflexão e paz, que
Jesus renasça no coração e na vida de todos e que 2024 seja um ano incrível com
saúde, paz, amor, felicidades e prosperidade. Juntos podemos e somos mais fortes!
Com União e Ética Sempre!

MELFORD VAUGHN NETO -  Diretor Presidente

PALAVRA DA DIRETORIAPALAVRA DA DIRETORIA  
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Hoje com muita gratidão estamos fechando
nosso segundo ano de gestão e só temos a
agradecer a todas as Comissões e
principalmente a nossa OAB, que se dedica a
fazer Justiça… gratidão 🙏  feliz 2024, juntos
estamos e juntos estaremos 

Cloris Rosimeire Marcello Vital - Diretora Secretária-Adjunta

Somos gratos pela confiança, parceria e
empenho das nossas comissões, funcionárias da
OAB e de toda classe por mais um ano
trabalhando juntos em prol da cidadania e da
advocacia. Que a chegada do ano novo seja mais
uma oportunidade para olharmos para o futuro
com otimismo e esperança. Desejo a todos um
Natal de muita luz e um 2024 repleto de
abençoadas realizações!

Talma de Lucena Santos - Diretora Tesoureira

2023 se aproxima do fim, com a certeza de que
foi um ano de vitórias, senão pelo resultado
positivo, pelo aprendizado proporcionado. A
todos os Advogados e Advogadas faço votos de
um Feliz Natal e que o ano vindouro venha
repleto de saúde, sucesso e paz!

Cleber Renato de Oliveira - Diretor Secretário-Geral

PALAVRA DA DIRETORIAPALAVRA DA DIRETORIA  

Caros advogados e advogadas, estamos nos
aproximando do Natal e Ano Novo, chegamos ao
momento do ano de maior reflexão, avaliação e
de fazermos novos planos. Comemorar o
nascimento de Jesus Cristo é uma oportunidade
de renovarmos as esperanças e a fé por tempos
melhores e repleto de conquistas. Desejo a toda
advocacia  um Natal de paz, amor e esperança.
Um Ano Novo repleto de saúde para que
possamos ter entusiasmo e força para realizar
todos os sonhos. Feliz Natal e um 2024 repleto
de realizações. Juntos somos mais fortes!!!

Fabiano de Camargo Neves  -  Diretor Vice Presidente
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É com grande satisfação que compartilho
os resultados positivos destacados pelo
Instituto Sou da Paz em seu recente
estudo, revelando que Nova Odessa,
Santa Bárbara d'Oeste e Americana
figuram entre as 10 cidades mais seguras
do Estado de São Paulo em 2022. 

A integração eficaz entre as forças de
segurança é um pilar fundamental nesse
sucesso. A parceria entre as polícias civil e
militar, além das guardas municipais, é
uma demonstração clara de como
trabalhar em conjunto pode potencializar
os resultados na preservação da ordem
pública. O destaque da nossa região não
é apenas um reflexo do trabalho árduo
da polícia, mas também da colaboração e
participação ativa da comunidade.

Os números revelam uma realidade
complexa, pois, embora tenhamos obtido
êxito geral, observamos um aumento nos
crimes de natureza sexual em todo o
estado. Santa Bárbara d’Oeste e
Americana, apesar de estarem entre as
mais seguras, enfrentaram desafios nessa
área específica. Isso ressalta a
importância de abordagens específicas
para lidar com determinados tipos de
crimes e reforça a necessidade contínua
de aprimoramento das estratégias
preventivas.

Ao abordar as prisões realizadas nos anos
de 2021 e 2022, como comandante do
19º Batalhão de Polícia Militar do Interior,
sediado em Americana, destaco o
trabalho incansável da nossa corporação.

 Cerca de mil suspeitos foram presos em
2021, e esse número aumentou para 1,3 mil
em 2022. A prevenção, aliada à retirada de
criminosos de circulação, é uma estratégia
eficaz na construção de cidades mais
seguras.

Estamos cientes de que a segurança
pública é uma jornada contínua, e esses
resultados positivos são um estímulo
para persistirmos em nosso
compromisso com a comunidade.
Contudo, permanecemos atentos aos
desafios emergentes e nos esforçamos
para desenvolver estratégias ainda mais
eficazes, determinados a aprimorar
esses índices, buscando constantemente
novas maneiras de proteger e servir à
população. 

Artigo: tenente-coronel PM Adriano Daniel,
comandante do 19º Batalhão da Polícia
Militar do Interior (BPM/I) de Americana. O
oficial da PM é professor universitário,
mestrado e bacharel em Ciências Policiais
de Segurança e Ordem Pública, Bacharel
em Direito, Pós graduado em Direito Penal e
Processo Penal.

Tenente Coronel PM Adriano  Daniel
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A OAB  Subseção Americana realizou na noite do dia 11 de dezembro a
entrega de Prêmio de Direitos Humanos “Arquimedes Gomes da
Nóbrega” para Dra. Neide NUNES.

Com o auditório lotado e depoimentos tocantes de familiares e amigos,
certamente tornou o dia 11 de dezembro uma noite memorável e
especial. 
Um reconhecimento valioso para suas contribuições.

Parabéns à homenageada Neide Nunes!
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Na noite do dia (12/12/2023) a 48ª Subseção da OAB de Americana recepcionou
com muito orgulho 07 novos colegas advogados e advogadas.

AMANDA CORRAL FURLAN 
CLÁUDIO THOMAZ RODRIGUES JÚNIOR 
GIULIA MARIA DA SILVA 
LARISSA LIBERATO DE LIMA
MARIA EDUARDA THOMANN GALLO
ROSANA DELATIM VANZO
SCARLET CAMILA DE LIMA PAIXÃO

Parabéns a todos!
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Confira todas as fotos:  https://www.dropbox.com/scl/fo/rowjys6mb123hpby7k3o0/h?
rlkey=xa040gzgoi1z0gei2z6xjbym3&dl=0

https://www.dropbox.com/scl/fo/rowjys6mb123hpby7k3o0/h?rlkey=xa040gzgoi1z0gei2z6xjbym3&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fo/rowjys6mb123hpby7k3o0/h?rlkey=xa040gzgoi1z0gei2z6xjbym3&dl=0
https://www.dropbox.com/scl/fo/rowjys6mb123hpby7k3o0/h?rlkey=xa040gzgoi1z0gei2z6xjbym3&dl=0


Contate-nos 9.8122- 5409



A advogada Mayne Hortense, Presidente da Comissão
de Direito de Família e Sucessões da nossa subsecção,
escreveu um artigo sobre “Alimentos compensatórios”,
que foi publicado no livro “Direito Civil e temas
transversais 2”. Trata-se de uma obra bem completa que
conta com artigos de Direito Civil, Direito de Família,
Direito Imobiliário, dentre outros, cujo lançamento foi no
dia 06 de dezembro, na sede da OAB Campinas.

No artigo, a Dra. Mayne explanou sobre o conceito,
características e espécies de alimentos, destacando quais
são os alimentos que são devidos entre cônjuges e
conviventes, dentre eles os alimentos compensatórios.
Os alimentos compensatórios são diversos da pensão
alimentícia, pois são uma compensação econômica
devida por um dos cônjuges ou companheiros ao outro
quando do término da união. Essa compensação
econômica não está prevista em lei. Há duas hipóteses
em que os alimentos compensatórios podem ser
fixados.

A primeira hipótese é se a dissolução do relacionamento
causou um desequilíbrio econômico em comparação
com o estilo de vida experimentado durante a união.
Nesse caso, os alimentos compensatórios destinam-se a
mitigar a queda repentina do padrão de vida do ex-
cônjuge que com o fim do relacionamento possuirá
patrimônio irrisório se comparado ao outro cônjuge. O
que ocorre por exemplo nos casos de casamentos
regidos pela separação convencional de bens.

A segunda hipótese é nos casos de regimes em que há
comunhão de bens e existem bens rentáveis, mas após a
separação estes bens estão sob a administração apenas
de um dos cônjuges. Nesses casos os alimentos
compensatórios serão pagos até a data da partilha
definitiva dos bens comuns, pois a partir daí cada ex-
cônjuge administrará a parte dele dos bens e receberá os
rendimentos.

Por derradeiro, é possível sustentar que os alimentos
compensatórios podem ser fixados cumulativamente
com a pensão alimentícia, pois esta é pautada no
trinômio proporcionalidade-necessidade-possibilidade e
destina-se a garantir a subsistência do alimentado,
enquanto que os alimentos compensatórios tem
natureza indenizatória e visam corrigir o desequilíbrio
econômico havido entre os ex-consortes em razão da
separação. 30
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Deixe-nos te ouvir! 

A Diretoria da Subseção está de portas abertas para ouvir a advocacia americanense.
Traga-nos críticas, sugestões, dúvidas e outros. Agende um bate-papo em seu escritório
ou na Casa da Advocacia Americanense. Colabore para que possamos evoluir em prol de
nossa classe!

Escritório Canhan Advocacia que tem como sócios , a presidente da Comissão de Defesa
dos Direitos dos Animais, Dra. Nathalia Fontes Paulino Canhan, e o Dr. Ricardo Canhan.

Escritório do Dr. Alexandre Icibaci
Marrocos Almeida, presidente da
comissão de Ética e Disciplina e Dra.
Nancy Mendonça Erdmann Marrocos
Almeida presidente da Comissão OAB
Vai à Escola

Escritório Arbix Advocacia que tem como
sócio o Dr. Nivaldo Lopes Rodrigues, ex
secretário adjunto da OAB na gestão de
2007/2009.
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Escritório BRIANEZ E LIMA que tem como sócio Jean Lima, membro da Comissão de
Direito da Diversidade Sexual e de Gênero.

Escritório Olivatto & Ruiz que tem como membro da Comissão da Jovem Advocacia,
Raphaella Olivatto

Agende sua visita, queremos te ouvir!
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O presidente da OAB Subseção Americana, Dr. Melford Vaughn Neto,
proferiu palestra sobre “Reforma Tributária – uma reflexão sobre as
mudanças e a estrutura atual” no auditório da Subseção OAB Americana no
dia 06/12

Fotos: Deivis Scherman 
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